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名稱：99學年度第 1學期「全校課程規劃會議」會議 

時間：99年 11月 10日（星期三） 下午 3 時 10分 

地點：仁愛樓 B1視訊中心 

主席：劉教務長玉山 

紀錄：黃連鈺組長  

出列席人員： 

本次會議：應出席人員 40位，實際出席人員 23位，已達開會人數（出席人員數

超過總人數的二分之一），請主席宣布開會。  

壹、主席致詞 

貳、確認上次會議紀錄：  

叁、報告事項： 

一、教務長： 

1.有關各系本位課程的檢討流程一定要依照學校雙迴圈課程規劃檢討機制進行，

同時課程規劃委員要納入校外業界委員、校友或其他專家。考量國家經濟情勢

演變，確實修訂課程以符合或滿足學生真正的需求。 

肆、討論事項： 

案由一、確認各系本位課程之檢討與規劃。 
說 明：配合系教育目標與系訂能力指標作檢討 

審議結果：審議通過。 

案由二、討論社群課程是否訂定「統一教材、統一進度及統一評量的方式」。 
說 明：希望提升學生程度能夠均一化 

討論意見：1. 國貿系李右婷：可「分級」統一教材、統一進度、統一評量。 

2. 電機系許益健：不同系對課程的重點可能不同，所以統一進度或許不

一定適合。 

3. 電子系蘇俊陽：學生程度參差不齊，各系對於即使是同一種課程偏重

的重點也不一樣。硬要統一教材、統一進度及統一評量可能反而造成

更多的問題。 

4. 資管系熊雅意：重點應在於教師教學心得的分享與教學技巧的互相學

習，統一教材、進度評量則應視課程性質而定。 

5. 資工系林獻堂：視科目特性，有些可以統一教材、進度及評量，例如

學群核心科目。至於個別科系的專業科目則不恰當。 

6. 資管系王振生：社群的概念應著重在教學的技巧、方式上來做。而不

是在統一進度、評量上，不過教材的內容可以統一化，然後由不同科

系選擇適合的單元、題目來敎授。 

7. 機電系曹忠丞：每系學生來源不同，若統一教材、統一進度與評量會
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造成授課上之困難，若須統一授課可否訂定基礎、進階等不同程度以

符合各系學生學習。 

8. 行管系梁應平：對於全校性社群、分學群社群可統一教材、統一進度、

統一評量但各系之專業性課程則不應作統一。 

9. 工管系費建一：統一評量要分等級。學生來源複雜程度不一，統一教

材與統一進度反而無法顧及全部同學學習進度。 

審議結果：請相關教學單位主管再召集所屬老師尋求共識後，提報教務會議討論。 

案由三、討論進修部的上課堂數改成一個晚上只上四節課之意見與解決方法。 
說 明：檢討學習時數過度的問題 

討論意見：1. 國貿系李右婷：降低必修學分數，教育部規範 2 年後「專業」VS「專業

選修」下降為 50％VS 50％，目前為 70％VS30％所以課程仍需調整。 

2. 電子系蘇俊陽：是否可以改成一個星期只有 1、2 個晚上上四節課，其

他天仍然上五節課。配合適當的排課機制，可以降低以上所提出的問題。 

3. 資管系熊雅意：首要的問題為學分數大多為 3學分，不容易排成。 

4. 資工系林獻堂：上四節課應該似乎是比較可行的方案，而且對於教學品

質的確保較易達成。 

5. 資管系王振生：上四節課要從學分調整一併著手，否則排課會產生困擾。 

6. 化材系李恩各：不易排課，可能週六須排課，學生之意見是否納入？不

建議改變作法。 

7. 行管系梁應平：若進修部改為每晚只上四節課，則畢業學分數是否亦應

調降。 

8. 工管系費建一：建議從 100年入學開始實施以修改課程畢業門檻，否則

需要到星期六上課。 

9. 外語系潘玲媺：贊成進修部改為每晚只上四節課（週六不要排課）。 

審議結果：1.已入學各學制儘量排 4 節課。 

          2. 100年入學新生研擬調降畢業學分數或時數。 

伍、主席結論 

陸、散會      
 


